
日前，有市民向《一帮到底》
专栏反映，位于市区天潮华都南
面的公交站台电子显示屏坏了一
个多月，迟迟不见有人前来修理，
影响乘客的出行体验。

“看不到电子屏上的信息，只
能在站台上干等着。”“特别是我
们老年人，不会用智能手机，以前
信息显示在电子屏上一目了然，
现在太不方便了。”记者刚赶到站
台，乘客们就纷纷上前讲述电子
显示屏“罢工”后的种种不便。
记者在公交天潮华都站看到，电
子显示屏处于黑屏状态，无法显
示车辆的到站信息、车次等情
况。屏幕上贴着一张告示，写明
了显示屏“罢工”的原因是站牌接
电处总电源故障。乘客们非常疑
惑，既然已经查明原因，为何一个
多月都不见工作人员前来维修
呢？

其实，早在2022年，同样的故
障就已经出现过，当时也有媒体

对此事进行了报道。记者随后询
问了相关部门，工作人员表示公
交天潮华都站的电源取自不远处
的一个治安监控，后经排查，工程
人员在附近另一个公安监控重新
取电才解决了问题。那么，这次
显示屏发生故障又是什么原因造
成的呢？记者联系到负责站台显
示屏运维的江阴市风樯网络科技
有限公司，向工作人员现场了解
情况。

“公交天潮华都站电源连接
的那处治安监控目前已被废除，
它的上桩总电源也被废除了，这
才导致了该站点电子显示屏无法
正常使用的情况。”江阴市风樯
网络科技有限公司工程科科员杨
彬告诉记者，公交显示屏的接电
有一定的特殊性，工程人员已协
同相关单位现场勘察，寻找合适
且稳定的电源。截至发稿，该处
电子站牌已恢复正常。

没电没信息 公交显示屏“又”故障了
□奚雯霞 蒋利强
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工作人员第一时间来到现场清理。

整改后的步道。

部分阻碍通行的树枝得到清理。工作人员正在清理。

相关单位负责人来到现场查看。

经过的行人。

关于调取婚姻登记档案的问题

一读者咨询：请问哪里可以调取婚姻登记
档案？

市婚姻登记中心回复：请本人于工作日
（周一至周五）带好身份证到江阴市南街200号
8楼（市婚姻登记中心）或江阴市澄江西路159
号（市档案史志馆）调取婚姻登记档案。

关于补办护照的问题

一读者咨询：我的孩子护照过期了，请问
缺少出生证明是否可以办理护照？

市公安局回复：带好监护人户口本（须和
孩子在同一个户口本上）、监护人的身份证即
可办理。

关于辅助生殖技术报销的问题

一读者咨询：请问目前省内有哪些定点医
院做辅助生殖技术可以报销？

市医保局回复：目前，省内有35家定点医
院开展的辅助生殖技术治疗被纳入医保报销，
按项目单独支付。省内其他医院或省外就诊
的暂无此待遇。35家省内定点医院名单为：江
苏省人民医院（江苏省妇幼保健院）、南京鼓楼
医院、南京医科大学第二附属医院、连云港市
妇幼保健院、常州市妇幼保健院、苏州大学附
属第一医院、南京市妇幼保健院、徐州市妇幼
保健院、江苏省中医院、东南大学附属中大医
院、无锡市妇幼保健院、徐州市中心医院、苏州
市立医院、苏北人民医院、淮安市妇幼保健院、
南通市妇幼保健院、扬州市妇幼保健院、盐城
市妇幼保健院、镇江市妇幼保健院、泰州市人
民医院、江南大学附属医院、宜兴市人民医院、
南通大学附属医院、东部战区总医院、宿迁市
妇幼医院、徐州市中医院、淮安市第一人民医
院、苏州大学附属第二医院、无锡市人民医院、
沭阳医院、徐州矿务集团总医院、联勤保障部
队第904医院、常州市第二人民医院、苏州市中
医医院、徐州医科大学附属医院。

关于去光明眼科体检建档的问题

一读者咨询：学校要求带孩子去光明眼科
医院建档采集视力健康发育数据，请问这是全
市统一要求的吗？

市教育局回复：根据相关要求，为保护儿
童青少年身心健康，做好近视防控工作，需要
对学生建立视力健康发育档案，江阴市中小学
生近视眼防控中心设在光明眼科医院内。该
项服务为免费，您也可以提供专业医院屈光发
育档案的数据，由工作人员统一录入近防建档
系统。具体可咨询市教育局基础教育科，联系
电话：86862103。

关于诊疗效果存在疑义如何处理的问题

一读者咨询：如果对医疗机构的诊疗效果
存在疑义，我应该怎么处理？

市卫健委回复：如您对诊疗效果存在疑
义，根据《医疗纠纷预防和处理条例》，您可通
过下列途径解决：（一）与诊所进行协商；（二）
到 江 阴 市 医 调 委 申 请 人 民 调 解（电 话 ：
86825607）；（三）向人民法院提起诉讼，通过法
律途径维护自己的合法权益。如您发现该医
疗机构有违规行为 ，也可拨打举报电话 ：
86278527。

关于公共自行车如何退还押金的问题

一读者咨询：我想退还公共自行车的押
金，请问如何操作？

市公交公司回复：您可通过“全澄通”APP
处理退款，或在公共自行车租赁网点附近的自
助机器上进行手动退还。

关于新市民子女入学的问题

一读者咨询：新市民子女入学，父母或法
定监护人的社保缴纳存在断缴现象，请问能否
申请入学？

市教育局回复：不能。若将断缴的月份补
缴完整，并由社保部门出具证明后，请至市教
育局基础教育科或镇街教育科盖章，确认后方
可申请入学。

关于新生儿落户的问题

一读者咨询：我住在周庄镇，想在江阴生
孩子，请问能否在江阴为孩子办理老家落户手
续？

市公安局回复：如果在老家开通了跨省通
办，可以在江阴申请。如有问题，可提前电话
咨询：86827710。

前段时间，江阴雨水天气较多，
位于香樟花园附近的一处步道上，道
路旁的红叶李因雨水滋润而生机盎
然。然而，草木蓬勃生长的状况，却
让行人犯了难。

这条步道位于澄张公路东，经
过步道可以直达香樟花园北门。虽
然鲜为人知，但曲径通幽、环境优
美。道路两旁的红叶李长势喜人，
经过雨水的滋润，有一些枝头低垂
下来，时不时滴着雨滴。“这条路本
身狭窄，如今红叶李长势太好，树枝
都倒垂下来，能碰到行人的头了。”

附近居民向记者反映，只要天气晴
好，这条步道来往的行人非常多。
如今，步道两旁的红叶李树枝很久
没有人打理，有一些路段，行人经过
时只能低头或者弯腰，通行受阻。
同时也有居民反映，由于红叶李长
势喜人，果子产量高，很多市民前来
采摘。

连日的雨水加上采摘时的人为
拉扯，使得原本茂盛的红叶李“弯腰”
垂到路中间。记者了解到，这条步道
由相关单位进行日常维护，接到百姓
的诉求后，他们也第一时间来到现场

查看。市澄景城市园林服务有限公
司标段负责人吴亮介绍，红叶李向阳
而生，加上近期雨水比较足，所以树
枝被压下去了。“我们首先会把它回
缩，解决遮挡的问题。后期将加强养
护和巡查工作，保证行人畅通无阻。”
吴亮向记者介绍。

第二天，工作人员就带着机械设
备来到现场，对延伸到路边的树枝进
行了修剪。经过整改，道路明显敞
亮，视线也更加开阔。经过的市民武
先生开心地告诉记者：“现在出行好
多了，谢谢你们。”

树枝太密“弯腰”行人“低头”借过
□奚雯霞 蒋利强

最近，《一帮到底》专栏关注了好几处树枝
挡道的诉求，表面上看，似乎是植物自然生长
的结果，但背后也暴露出相关部门日常巡查和
养护工作的疏忽。城市绿化，是提升市民生活
质量的加分项，从规划到执行、从监督到反馈，
相关部门应严格遵守巡查养护机制，不留死
角，让城市中每一片绿意，都成为市民心中的
一份安宁。

注重日常巡查 减少养护“盲区”

公交站台电子显示屏的正
常使用，关系到百姓的出行体
验，也考验着相关部门在技术
维护和应急响应方面的能力。
一方面，针对各站点的显示屏，
技术人员要做到心里有底，出

现问题之后能及时拿出备用方
案；另一方面，要加强与相关部
门的紧密沟通，尽全力保证显
示屏的稳定性，确保乘客能够
及时获取公交信息，提升公共
服务质量。

完善技术维护 提高响应速度

【新闻锐评】

【新闻锐评】

站台等车的市民。

天潮华都公交站台。

维保单位工作人员现场查看。

市民向记者介绍情况。


